
Giancarlo Frattarolo, Presidente del Consorzio di
Bonifica Montana del Gargano, è stato eletto componente
del Consiglio dell’Associazione Nazionale Bonifiche e
Irrigazione e Miglioramenti  Fondiari (Anbi).  L’elezione
è avvenuta il 9 luglio scorso a Roma nell’ambito
dell’Assemblea Generale dei consorzi di bonifica italiani,
che ha proceduto alla nomina dei 15 componenti elettivi
ai quali si aggiungono quelli di diritto.

Ancora, quindi, un esplicito riconoscimento all’attività
svolta negli ultimi anni dal Consorzio di Bonifica Montana
del Gargano, particolarmente distintosi nella difesa del
territorio e nella valorizzazione dell’ambiente: dai piani
di forestazione (con oltre 100.000 alberi piantati
ultimamente) agli interventi di ingegneria naturalistica,
dalla realizzazione degli acquedotti rurali (alla loc. Montagna
del comune di Manfredonia e lungo la Pedegarganica)
all’irrigazione per il mondo agricolo e  zootecnico, dagli
interventi di sistemazione idrogeologica a quelli di
manutenzione ordinaria e straordinaria delle opere
idrauliche fin sulle spiagge.

Con l’elezione del Presidente Frattarolo si rafforza
inoltre la presenza della Puglia nel consiglio dell’Anbi –
dove la nostra regione è già presente di diritto con il
Presidente  dell’Unione Regionale Bonifiche  e Irrigazione
Pugliesi - e nel contempo vengono ulteriormente portate

all’attenzione nazionale le specificità territoriali ed operative
dell’ente consortile montano e del territorio garganico
nel suo complesso.

Al Presidente Frattarolo sono giunte fervide
congratulazioni e auguri di buon lavoro da numerosi
rappresentanti delle istituzioni e del mondo agricolo,
unitamente alle felicitazioni vivissime degli organi sociali
e dell’intera struttura dell’Ente.

Nella sua prima seduta il nuovo Consiglio dell’Anbi ha
quindi rieletto Presidente dell’Anbi Massimo Gargano (a
sinistra, nella foto, con il Presidente Giancarlo Frattarolo).

La Deputazione Amministrativa del Consorzio di
Bonifica Montana del Gargano ha preso atto e approvato
le risultanze della gara per l’affidamento dei lavori degli
acquedotti rurali (schema sud - 2° lotto). Un lavoro
intenso e proficuo della  struttura consortile e della
commissione tecnico-scientifica di valutazione ap-
positamente costituita, svolto anche attraverso ripetute
sedute pubbliche tra le quali quella del 13 giugno in cui-
alla presenza del Notaio Antonella Di Ruberto, dopo
l’apertura delle offerte economiche- è stata definita la
graduatoria di merito.

I lavori, per un importo complessivo di nove milioni
di euro, comprensivi di circa mezzo milione di euro per
oneri di sicurezza e spese di progettazione esecutiva,
sono stati definitivamente aggiudicati all’Associazione

Temporanea di Imprese Consorzio Cooperative
Costruzioni di Bologna (capogruppo) e Rotice Antonio
e C. sas. di Manfredonia.

In considerazione dell’avvenuta aggiudicazione, rendono
noto gli uffici tecnici del Consorzio, si può verosimilmente
ipotizzare la consegna della progettazione esecutiva entro
la prima decade del prossimo mese di settembre, con la
conclusione delle relative operazioni di validazione entro
la fine dello stesso mese. La consegna dei lavori dovrebbe
quindi avvenire all’inizio del mese di ottobre per essere
ultimati, salvo imprevisti, entro il mese di settembre 2009.

Seguiranno, infine, la conclusione delle attività
amministrative, in particolare del collaudo delle opere,
per giungere nel gennaio 2010 all’avvio dell’esercizio
dell’acquedotto.



“Incendi boschivi e dissesto idrogeologico: proposte
operative per il Gargano” è stato il tema  del convegno
promosso ed organizzato il 2 maggio scorso dal
Consorzio di Bonifica Montana del Gargano nell’ambito
della 59a edizione della Fiera Internazionale del-
l’Agricoltura e della Zootecnia.

Il partecipato e qualificato dibattito alla  presenza di
illustri relatori e dei  massimi dirigenti del mondo agricolo
di Capitanata, ha posto al centro dell’attenzione due
problemi  tanto importanti quanto attuali, per il primo
dei quali la Regione Puglia, soprattutto dopo i gravi fatti
di Peschici, ha organizzato un piano specifico per
intervenire oltre che in emergenza soprattutto in
prevenzione.

Sul piano più generale il convegno ha ribadito il ruolo
che possono e debbono esercitare i Comuni, con l’ausilio
ed il supporto degli altri enti impegnati sul territorio,
perché essi rappresentano le prime torri di guardia per
eventi che possono essere scongiurati con segnalazioni
ed interventi tempestivi.

I lavori sono stati conclusi dall’Assessore alle Risorse
Agroalimentari e Forestali della Regione Puglia, Enzo
Russo (al centro della foto), che ha illustrato il lavoro
dell’assessorato finalizzato ad una sempre maggiore
collaborazione tra la Regione e gli enti intermedi, come
il Consorzio di Bonifica Montana del Gargano, che con

il suo impegno in  difesa del suolo e tutela dell’ambiente,
crea un circolo virtuoso per la salvaguardia del territorio.

Tutto ciò si traduce in uno sviluppo più sicuro
dell’agricoltura ed una maggiore tranquillità per le
popolazioni, in gradi di sviluppare anche opportunità di
sviluppo per il turismo e l’intera economia del
comprensorio. Dopo il convegno si è quindi tenuta la
vista allo stand del Consorzio dove sono state illustrate
all’Assessore Russo e agli altri ospiti iniziative e opere
realizzate e in corso di realizzazione,  con la ricostruzione
di aree verdi attrezzate e la presentazione di poster che
hanno determinato nei giorni successivi grande interesse
ed affluenza di alunni e studenti.

L’approccio sistemico negli interventi per la tutela
e la valorizzazione del territorio garganico è stato
l’argomento della relazione presentata il 20 giugno
2008 a Vieste dal Direttore Unico del Consorzio di
Bonifica Montana del Gargano, Marco Muciaccia (nella
foto durante il suo intervento), e da Giovanni Russo, Capo
Settore Forestale dell’Ente, nell’ambito del seminario
su “La gestione del paesaggio: strumenti di tutela e
valorizzazione”. L’incontro rappresentava il primo di
tre appuntamenti formativi per personale tecnico e

amministratori di Comuni, Enti sovracomuali, Istituzioni
 ed Organizzazioni di settore operanti nell’area del
Gargano, organizzato nell’ambito di uno specifico
progetto del Gruppo di Azione Locale del Gargano e
realizzato dall’Università degli Studi di Foggia -
Dipartimento Prime, in collaborazione con l’Università
degli Studi del Salento - Dipartimento DiSteBA e l’Ente
Parco Nazionale del Gargano. L’obiettivo formativo
generale è quello di  fornire elementi conoscitivi sugli
aspetti giuridici e tecnici di tutela, valorizzazione e
pianificazione del paesaggio, realizzato con il contributo
di relatori esperti in economia ambientale, ecologia
del paesaggio, architettura del paesaggio, legislazione,
ingegneria naturalistica, che affronteranno i diversi
aspetti teorico-pratici della tutela, della pianificazione
e della gestione del paesaggio.  Il contributo di esperienze
e conoscenze richiesto al Consorzio ed illustrato ai
partecipanti al seminario, costituisce una esplicita
attestazione delle professionalità e  delle competenze
dell’Ente, sempre più impegnato a rafforzare le
collaborazioni non solo con gli enti locali ma anche
con il mondo accademico e della ricerca.



Il Console britannico per l'Italia meridionale,
Michael Burgoyne, ha inaugurato il 27 giugno il
cantiere forestale del Comune di San Giovanni
Rotondo affidato per la direzione tecnica al Consorzio
di Bonifica Montana del Gargano.

La presenza dell’autorevole diplomatico è stata
legata ad una specifica iniziativa dell’ambasciata
britannica - con la consulenza scientifica di
AzzeroCO2 s.r.l - che ha finanziato un primo lotto
del progetto redatto dal Consorzio per il
rimboschimento e la sistemazione idraulico-forestale
del “Vallone Portamisuso”, compensando così le
emissioni dei gas ad effetto serra prodotte dai
tradizionali festeggiamenti per il compleanno di Sua
Maestà la Regina Elisabetta II, organizzati presso le
sedi diplomatiche e consolari italiane.

La realizzazione di nuove aree boscate, com'è
noto, è una delle principali misure complementari
per raggiungimento degli obiettivi previsti dal
protocollo di Kyoto.  Dopo l’incontro al Palazzo
Comunale di San Giovanni Rotondo, il Console
Michael Burgoyne si è recato  al Parco del Papa per
la posa simbolica del primo albero del cantiere
forestale (un esemplare di Celtis australis, co-
munemente chiamato ”spaccasassi”),  alla presenza
del Sindaco di San Giovanni Rotondo, Gennaro
Giuliani, del Presidente del Consorzio di Bonifica
Montana del Gargano, Giancarlo Frattarolo, delle

strutture degli enti organizzatori e di numerose
autorità civili e militari, che successivamente hanno
accompagnato il Console britannico (terzo da sinistra,
nella foto, tra il Presidente Frattarolo ed il Sindaco Giuliani)
in una visita privata alle spoglie di San Pio presso il
Convento dei Frati Cappuccini.

Nel novembre prossimo è previsto l’arrivo
dell’Ambasciatore Britannico Edward Chaplin che
visiterà San Giovanni Rotondo insieme al sot-
tosegretario Guido Bertolaso, Capo di Dipartimento
della Protezione Civile.

Si è tenuta il 15 maggio a San Marco in Lamis una visita
didattica ai cantieri forestali attivati dal Consorzio di
Bonifica Montana del Gargano e dal Comune, nei quali
sono state messe a dimora 75.000 nuove piantine
forestali.

L’iniziativa - ideata e organizzata dall’Ente consortile
con il supporto fattivo dell’amministrazione comunale
sanmarchese - ha visto la partecipazione di scolaresche
di quinta elementare accompagnate dai tecnici del
consorzio in una visita ai nuovi impianti di forestazione
realizzati nel centro garganico, con un percorso guidato

anche lungo i sentieri naturalistici. Un modo interessante
ed originale per fare educazione ambientale sul campo
ed avvicinare sempre più le cittadinanze alle atti-
vità dell'Ente, a cominciare dalle generazioni più giovani
che dimostrano grande sensibilità sui temi delle tutela
ambientale e del territorio.

La manifestazione è rientrata tra le iniziative promosse
ed organizzate dal Consorzio di Bonifica Montana del
Gargano per la Settimana nazionale della Bonifica (10-
18 maggio 2008), che quest’anno ha avuto per tema
proprio i cambiamenti climatici e la difesa del suolo.



Eliseo Zanasi, Presidente di Confindustria Foggia,
  stato eletto Presidente della Camera di Commercio
di Foggia per il quinquennio 2008-2013.

L’elezione, avvenuta l’8 luglio 2008, ha visto il
consolidamento di un grande rapporto di collaborazione
tra mondo agricolo e industriale, che trova nel-
l’affermazione del settore agroalimentare un importante
punto di forza programmatico, assieme a quello delle
infrastrutture, con una centralità per le questioni
dell’approvvigionamento idrico.

La condivisa proposta progettuale vede la Camera di
Commercio come l’Agorà del terzo millennio e cuore
pulsante dell’economia provinciale: da sede privilegiata di
confronto e sintesi per le diverse istanze provenienti da
tutte le organizzazioni di categoria, produttive e dei servizi
a vero e proprio strumento di marketing territoriale.

La proposta progettuale, inoltre, parte dalla

considerazione che la Camera di Commercio ha svolto
nell’ultimo decennio una forte azione innovativa e di
qualificazione del proprio ruolo a servizio della comunità
rappresentandone ade-guatamente gli interessi e garantendone
incrementi di  sviluppo e  competitività, anche grazie alla
proficua sinergia tra organismi di governo e struttura camerale.

Nei giorni successivi alla elezione del Presidente Zanasi
sono stati quindi completati gli organismi decisionali con
l’elezione della Giunta camerale che ha visto la nomina degli
amici Pietro Salcuni (Presidente Coldiretti) a Vice
Presidente della Camera di Commercio, e componenti
di Giunta Michele Colangelo (Presidente Cia) e Luigi Lepri
(Presidente Confagricoltura), già Presidente dell’ente
camerale foggiano (a destra, nella foto, con Eliseo Zanasi).

Si tratta ora di proseguire sul percorso già consolidato,
ma nel contempo di accompagnare i nuovi processi e le sfide
che attendono il sistema delle imprese, mettendo in campo
 un rafforzato impegno per l’attuazione di interventi finalizzati
all’implementazione di servizi innovativi alle imprese.

A tutti i neo eletti le felicitazioni più vive del Consorzio
di Bonifica Montana per un lavoro intenso e proficuo, che
siamo certi fornirà le risposte attese dal mondo economico
e produttivo della Capitanata.

Popolare di Milano, pro-
seguirà mediante cartella
esattoriale notificata con
il pagamento dei relativi
diritti dell’Agente della
riscossione.

Dopo la formazione
del ruolo, pertanto, non
sarà più possibile prov-
vedere al pagamento degli
importi relativi all’anno di
ruolo 2008 con avviso
bonario presso le banche.

Ufficio Catasto e Tributi

Si comunica ai contribuenti che la riscossione dei
contributi consortili relativi all’anno 2008, alla scadenza
risultanti non ancora pagati con MAV della banca


